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O grupo de trabalho formado para analisar o 
Instituto Municipal de Previdência dos Servido-
res Públicos de Montes Claros – Prevmoc iden-
tificou o déficit de quase R$ 1,7 bilhão que seria 
para garantir a aposentadoria dos servidores, 
conforme dados divulgados na Audiência Pú-
blica, realizada pela Câmara de Montes Claros, 
para apresentação das propostas e sugestões do 
grupo de trabalho instituído pelas portarias nº 
62/2022 e nº 140/2022 para amortizar o déficit 
atuarial e financeiro do Instituto Municipal de 
Previdência dos Servidores Públicos de Montes 
Claros – Prevmoc.

O deputado federal Delegado Marcelo Frei-
tas, do União Brasil, foi um dos signatários do 
pedido de abertura de uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) que pretende inves-
tigar suposto abuso de autoridade em ações 
dos ministros do Supremo Tribunal Federal 
(STF) e do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
e que já encontra-se com 138 assinaturas par-
lamentares.

Codanorte inicia 
instalação de ecopontos 
em 62 municípios do 
Norte de Minas

DIVULGAÇÃO

Prevmoc acumula 

déficit de R$ 1,7 bilhãodeputado Marcelo Freitas 
assina pedido de CPi do 
STF e TSe
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A Escola Estadual Antônio Canela, do bairro Jardim São 
Geraldo, recebeu uma ação de educação ambiental realiza-
da pela bióloga Jannyne Amorim e pela Prefeitura de Mon-
tes Claros, através da SEMMA. Além da palestra da bióloga, 
os estudantes assistiram a uma apresentação da equipe da 
Gerência de Educação Ambiental da SEMMA, que mostrou 
aos alunos o funcionamento do projeto da Prefeitura RECI-
CLA AOS MONTES. 

Projeto ‘Recicla aos Montes’ é levado a comunidade 
escolar

CdL otimista com Black Friday em Montes 
Claros 
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O estudante montes-clarense Marcos Paulo Gonçalves San-
tos recebeu a medalha de ouro da Olimpíada Nacional de Ciên-
cias, na ultima quarta-feira, quando os 40 estudantes de escolas 
públicas e privadas de todo o Brasil mais bem classificados fo-
ram premiados, durante solenidade na sede do Ministério de 
Ciência e Tecnologia, em Brasília.

Montes-clarense recebe 
medalha de ouro das mãos 
de ministro

Carlos Viana assina pedido de impeachment 
do ministro Luís Roberto Barroso (STF)
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A Câmara de Dirigentes Lojistas de Montes Claros está na expectativa de crescimento de 5% nas vendas da Black Friday 
deste ano, em relação ao do ano passado. A Black Friday ocorre hoje (25). O evento acontece sempre na sexta-feira, após 
o feriado de ação de graças nos Estados Unidos. O presidente Ernandes Ferreira esclarece que os setores de eletroeletrô-
nicos e vestuário serão os mais movimentados, atraindo mais consumidores.

Cidade 11

O senador Carlos Viana (PL-MG) assinou, na última quar-
ta-feira (23), um novo pedido de impeachment do ministro 
Luís Roberto Barroso, do Supremo Tribunal Federal (STF). 
Viana ressaltou que o Parlamento tem que apresentar uma 
resposta à sociedade em relação às arbitrariedades cometidas 
pelo ministro.
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O testamento do Barão

Precisamos falar sobre climatério e 
menopausa no ambiente corporativo

a artista está presente

O papel do funcionalismo público 
nos novos governos (Parte 2)

aPaReCidO PeReiRa CaRdOSO
iNSTiTuTO HiSTóRiCO e GeOGRáFiCO de MONTeS CLaROS

aPCMOCMG18@GMaiL.COM

BiaNCa dOeLeR
FORMada eM COMuNiCaçãO SOCiaL/ ReLaçõeS PúBLiCaS

MaRCO aNTONiO SPiNeLLi
MédiCO, COM MeSTRadO eM PSiquiaTRia PeLa uNiVeRSidade SãO PauLO

aRTuR MaRqueS da SiLVa FiLHO
deSeMBaRGadOR aPOSeNTadO dO TRiBuNaL  de JuSTiça dO eSTadO de SãO 

PauLO é PReSideNTe da aSSOCiaçãO dOS FuNCiONáRiOS PúBLiCOS dO eSTadO de SãO PauLO (aFPeSP)

O tenente-coronel Cypriano 
de Medeiros Lima – barão do Je-
quitaí – foi uma das mais impor-
tantes figuras políticas do norte 
de Minas no último quartel do 
século XIX. O seu testamento 
foi registrado em Montes Claros 
aos 30 de março de 1886 e nos 

revela informações até então des-
conhecidas. Filho de Caetano de 
Medeiros Lima e Dionísia Pessoa, 
Cypriano nasceu e foi batizado 
na Freguesia de Nossa Senhora e 
São José de Montes Claros. Decla-
rou nunca ter sido casado e teve 
três filhas com mulheres também 

solteiras, a saber: com “Florinda 
de tal” teve Angélica “casada com 
Quintiliano Santos e Silva”; com 
Maria Rosa dos Santos teve Rita, 
“casada com o Capitão Antonio da 
Silva Maia” e Adelaide Odília com 
“Bernardina F. de Oliveira”. Ob-
servando os fólios do testamento 

constata-se que, além das filhas 
Angélica e Rita, Cypriano também 
deixou herança aos sobrinhos e 
legados em benefício da Santa 
Casa de Caridade de Montes Cla-
ros e às igrejas de Nossa Senhora 
da Conceição de Jequitahy, Bom 
Fim de Bocaiúva, Nossa Senhora 

do Bom Sucesso e Almas do Guai-
cuhy (hoje ruínas de Porteiras) e 
Nossa Senhora e São José de Mon-
tes Claros, O barão faleceu em 21 
de dezembro de 1891 “no lugar 
denominado Pedras do Hermene-
gildo”. O corpo foi conduzido ao 
povoado da Manga (Guaicuí) na 

canoa de Manoel Joaquim, sendo 
“sepultado na Capela do Senhor 
de Matozinhos” em caixão feito 
por Sebastião e Julião ao custo 
de 133$420. O presente artigo 
terá sequência com a divulgação 
da fortuna do barão registrada em 
seu inventário de 475 fólios.

A artista plástica e performer Ma-
rina Abramovic realizou em 2010 no 
Museu de Arte Moderna de Nova 
York, o MOMA, uma exposição ines-
quecível chamada “O Artista está 
Presente”. Como toda ideia genial, 
Marina concebeu algo extremamente 
simples, como ficar sentada numa ca-
deira olhando para uma pessoa senta-
da à sua frente. Quem chegava podia 
sentar e ficar alguns minutos nessa 
troca de olhares (tem alguns vídeos 
no Youtube mostrando esse traba-
lho, é só colocar Marina Abramovic e 
MOMA. Vale a pena).

O que parecia que seria uma 
performance voltada a poucos afi-

cionados ou pessoas do meio artís-
tico, virou um sucesso estrondoso, 
com pessoas dormindo na frente do 
Museu para ficar alguns minutos em 
contato com a artista. Filas dobrando 
o quarteirão. Marina descreve, em 
um documentário sobre essa exposi-
ção, que fazia um trabalho profundo 
de lentificação de seus pensamentos 
através da respiração para ficar em 
estado de Presença e Atenção Plena 
diante das pessoas. Também conheci-
do como Estado Meditativo. Recebia, 
nesse estado, todo tipo de resposta 
afetiva dos participantes: medo, dor, 
simpatia, amor, tudo acontecendo 
como se não houvesse ninguém no 

entorno. Como se as duas pessoas 
se olhando estivessem numa bolha, 
separada do mundo.

A exposição teve tanta repercus-
são que gerou interesse na comunida-
de científica. Neurocientistas levaram 
Marina Abramovic para o laboratório 
para estudar o que acontecia no seu 
Cérebro enquanto olhava para a 
pessoas à sua frente. Mas não ficava 
só nisso: pegavam as estagiárias para 
ficarem sentadas e mediam as ondas 
cerebrais da artista e das meninas. Os 
achados foram impressionantes: Ma-
rina tinha uma capacidade de relaxa-
mento e sincronização cerebral muito 
acima do comum. Talvez por isso te-

nha ficado cerca de setecentas horas 
sentada imóvel diante das pessoas 
que não conhecia durante semanas 
da exposição. Mas o mais interessante 
não foi isso: os cientistas documenta-
ram uma sincronização entre as on-
das cerebrais da artista e das pessoas 
que sentavam à sua frente. Como se 
estivessem na mesma sintonia. Ou na 
mesma sincronia. Foi uma pesquisa 
que levanta questões sobre a ação 
à distância de nossas ondas e vibra-
ções, manifestadas em nosso Cérebro 
como eletricidade mas também como 
ondas eletromagnéticas. Isso quer 
dizer que, uma pessoa com “good vi-
bes” cria uma ação no seu ambiente. 

O estado de Atenção Plena tem um 
efeito “contagioso”, gerando sincro-
nização. Por isso gostamos de ficar 
perto de pessoas com essa energia 
harmônica.

No trabalho terapêutico, apren-
demos a criar esse “campo” de inter-
conexão e sintonia com a pessoa que 
está à sua frente, geralmente em so-
frimento. Ficar em silêncio, olhando 
para o Outro, gera conexão, e um 
campo psíquico favorável. Tudo 
isso para gerar cura e transforma-
ção.

Quando vejo as imagens da ex-
posição de Marina Abramovic fico 
sempre emocionado, por perceber 

que lá reside uma espécie de cura 
para nossos tempos, onde estamos 
com os olhares apartados pelas te-
las. O mais interessante foi a mes-
ma ter sido realizada em Nova York, 
que é uma espécie de símbolo de 
nossa vida de correria e persegui-
ção de resultados, onde as pesso-
as mal trocam olhares e andam de 
cabeça baixa nas ruas. Milhares de 
pessoas esperaram horas para ter 
um contato humano e experimen-
tar as próprias emoções diante do 
olhar amoroso da artista. Troca de 
olhares em tempos famintos. 

Obrigado, Marina, por estar pre-
sente.

Já parou para pensar, o que vem a sua ca-
beça quando ouve a palavra “menopausa”? 
É preciso atualizar essa visão urgente. Como 
todos os demais temas exclusivos da vivência 
feminina e de homens trans, a menopausa 
ainda é um tabu e infelizmente fazer cara 
de paisagem não altera a realidade, os paí-
ses mais desenvolvidos em paralelo com o 
mundo corporativo, já estão se ocupando do 
tema.

A biografia hormonal das mulheres é 
marcada por mudanças naturais, assim como 
passamos pela puberdade, vivenciamos (se 
tudo der certo), o climatério. Segundo a 
OMS, 70% das mulheres chegam ao clima-
tério sem informações suficientes para en-
tender o que está acontecendo e como/onde 
buscar ajuda.

Os sintomas do climatério impactam na 
qualidade de vida, nas relações pessoais e 
de trabalho, são mais de sintomas físicos e 
mentais, desde os mais conhecidos, como 
“calorões”, até os esquecimentos.

RELAçãO DO CLIMATÉRIO 
NO TRABALHO

Assim como a maternidade, o climatério 

não pode ser visto como um empecilho para 
a vida profissional. Com informação, suporte 
e acesso aos serviços de saúde, é possível ge-
renciar esta etapa. A chegada da menopausa 
marca o fim da vida reprodutiva, não da vida 
produtiva e aqui chegamos na conexão en-
tre climatério e trabalho.

Empresas cientes de seu papel na pro-
moção da saúde e bem-estar das suas co-
laboradoras e atentas para questões como 
equidade de gênero, etarismo e manuten-
ção de talentos vão entender a equação sem 
problemas, o tema começa a ganhar espaço 
no Brasil

Algumas dicas importantes para desmis-
tificar o assunto é compartilhar informações 
sobre os sintomas do climatério nos canais 
internos de comunicação da empresa; pro-
mover palestras com profissionais especia-
lizados no tema; e até mesmo incluir o Dia 
Internacional da Menopausa, 18 de Outu-
bro, no calendário de ações corporativo.

Além disso, as organizações podem 
agir com suporte importante para essas 
colaboradoras, com o ajuste da política de 
RH; capacitação de pessoas em cargos de 
liderança para entender o contexto e saber 
como oferecer apoio, com profissionais es-
pecializados no tema.

Menosprezar o conhecimento e a experti-
se de profissionais que estão no serviço pú-
blico por critério absolutamente técnico, pois 
foram selecionados e contratados por meio 
de rigorosos concursos, não é uma atitude 
muito inteligente dos políticos eleitos para 
cargos eletivos. Infelizmente, porém, negli-
genciá-los tem sido uma prática recorrente 
no País, com raras e honrosas exceções.

O servidor concursado é apartidário no 
exercício de suas funções. Aliás, a figura jurí-
dica de sua estabilidade no cargo, como ocor-
re na maioria das nações, é exatamente desti-
nada a torná-lo imune à saudável alternância 
do poder, protegendo a função pública de 
influências partidárias. Isso é fundamental na 
defesa da própria sociedade, pois os serviços 
à população não devem prescindir da corre-
ção técnica e do ordenamento normativo.

O papel crucial do funcionalismo público 
foi enfatizado durante a pandemia. O traba-
lho dos profissionais da saúde, professores, 
bombeiros, policiais e pesquisadores, dentre 
outros servidores, foi notável e epopeico. 
Assim, é fundamental que os governantes 
eleitos reflitam sobre o significado de valori-
zarem o conhecimento dessas pessoas, corri-
gindo a equivocada postura de deteriorar o 
serviço público e tentar reduzir sua relevân-
cia.

Nesse sentido, é preciso corrigir algumas 

distorções contidas na proposta de refor-
ma administrativa em curso no Congresso 
Nacional, que fere direitos inalienáveis do 
funcionalismo. Em São Paulo, é fundamental 
rever o aumento dos descontos previdenci-
ários dos servidores estaduais, inclusive dos 
aposentados, que reduziu seus vencimentos 
reais. Esses são exemplos dos problemas en-
frentados pela categoria em numerosas uni-
dades federativas.

O desprestígio do funcionalismo preju-
dica muito a sociedade. Cabe salientar, por 
exemplo, que a grande maioria da população 
brasileira depende exclusivamente do Estado 
para ter acesso à educação e à saúde, setores 
prioritários para a qualidade da vida, bem-es-
tar social e democratização das oportunida-
des. Portanto, precarizar os serviços presta-
dos à população fere direitos essenciais dos 
cidadãos.

A qualidade da função pública é con-
sentânea da impessoalidade, legalidade, 
moralidade e eficiência, que resguardam a 
administração, como consta do Artigo 37 da 
Constituição. Assim, esperamos que os novos 
governantes e legisladores, revendo posturas 
equivocadas, considerem mais a experiência 
do funcionalismo, exija dele todo o potencial 
que tem para servir ao povo e valorize seu 
trabalho, que é fundamental para o Brasil 
atender às demandas do desenvolvimento.
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VENDE-SE UM CAMINHãO MERCEDES BENZ ATEGO 2428 VERME-
LHA COM 673.000 MIL KMS RODADOS, POSSUI: VIDRO ELÉTRICO, 
AR CONDCIONADO, DIREçãO HIDRÁULICA, VOLANTE REGULÁVEL, 
CAIXA DE MARCHA G 85 COM OITO MARCHAS.

PREçO SEM RASTREADOR R$241.000,00 
PREçO COM RASTREADOR R$247.000,00 
CONTATO (38) 3213-3300 (38) 9 9265-0590

DECLARAÇÃO DE PERDA DE DIPLOMA

Está nota refere-se à perda de um diploma do curso de Medici-
na das Faculdades Integradas Pitágoras, em Montes Claros-MG. O 
documento pertence a João Paulo Ribeiro Cavalcanti, brasileiro, 
nascido em Belo Horizonte-MG, data de nascimento, 12 de Dezem-
bro de 1990, portador da cédula de identidade nº 15276517 CPF 
097.134.796-45.

VENDO CASA – BAIRRO MARACANÃ

Ótima localização: 3 dormitórios, sendo 1 suíte, sala, cozinha, 
WC, área de serviço, quintal amplo, garagem para 3 carros. 
VALOR R$280.000,00 
Negociação direto com o proprietário
 (38) 999655844 ou (87) 981105007

Carlos Viana assina pedido de 
impeachment do ministro Luís Roberto 
Barroso (STF)

Deputado Marcelo Freitas assina pedido 
de CPI do STF e TSE

Prevmoc acumula déficit de R$ 1,7 bilhão

Projeto ‘Recicla aos Montes’ é levado a 
comunidade escolar

O senador Carlos Viana (PL
-MG) assinou, na última quarta-fei-
ra (23), um novo pedido de impe-
achment do ministro Luís Roberto 
Barroso, do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF). Viana ressaltou que 
o Parlamento tem que apresentar 
uma resposta à sociedade em re-
lação às arbitrariedades cometidas 
pelo ministro.

“Nós estamos acompanhando 
aqui, pelo Senado, a angústia de 
milhões de brasileiros que querem 
uma resposta com relação aos abu-
sos que estão sendo cometidos pe-
los nossos ministros do STF e do 
TSE, e, com razão, estão cobrando 
aqui de nós, senadores. Saibam 
que estamos lutando e trabalhan-
do. Somos poucos ainda, que te-
mos a coragem de enfrentar, mas 
estamos agindo de forma republi-

cana e institucional. E tudo o que 
for possível para levar o presidente 
do Senado a entender que temos 
que dar alguma resposta para a 
população, sobre a censura que foi 
dada à opinião. Como é que o mi-
nistro, como Alexandre de Moraes, 
por exemplo, suspende contas na 
internet sem dizer quando vai de-
volver, porque de fato, ele fez isso. 
Então nós estamos aqui batalhan-
do”. 

O senador acrescentou: “hoje, 
com muita alegria, um grupo de 
senadores capitaneados pelo sena-
dor Girão, do Ceará, assinamos um 
pedido de impeachment do minis-
tro Barroso. Entendemos que ele 
está militando e que há vários pon-
tos que precisam ser explicados. 
Queremos que esse pedido seja 
avaliado pelo Senado o mais breve 

possível, até para que ele também 
possa responder àquilo que esta-
mos colocando ali, como pontos 
de militância política no nosso en-
tendimento”.

O grupo de senadores alega, 
por exemplo, que Barroso não 
manteve a sua imparcialidade ao 
participar de jantar privado com 
o advogado do presidente eleito 
Lula e, também, de que Barroso 
não tenha se declarado suspeito 
quando fez palestras sobre a le-
galização do aborto no Brasil e a 
legalização das drogas.

Além de Viana, o documento 
também foi assinado pelos senado-
res Eduardo Girão (Podemos-CE); 
Styvenson Valentim (Podemos
-RN); Lasier Martins (Podemos
-RS); Luís Carlos Heinze (PP-RS), e 
Plínio Valério (PSDB-AM).

GIRLENO ALENCAR

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas, do União Brasil, 
foi um dos signatários do pedi-
do de abertura de uma Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) 
que pretende investigar suposto 
abuso de autoridade em ações dos 
ministros do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) e do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e que já encontra-
se com 138 assinaturas parlamen-
tares. Para que o requerimento 
seja instaurado, a CPI necessita 
do apoio de 171 parlamentares e, 
com isso, ainda falta a adesão de 

outros 33 deputados federais.
Em suas redes sociais, o depu-

tado explicou que: “é imprescin-
dível a harmonia e independência 
entre os poderes! Está havendo 
um evidente ativismo judicial em 
nosso país, com atuações extre-
mamente preocupantes. Não sem 
razão, assinei pedido de CPI que 
objetiva apurar eventuais abusos 
cometidos por ministros de tribu-
nais superiores”. 

“O Congresso Nacional tem o 
dever de defender a independên-
cia e harmonia entre os poderes, 
de defender o Estado Democrático 
de Direito, de defender a correta 

aplicação da lei e de defender li-
berdades. Não podemos compac-
tuar com censura de nenhum tipo, 
com bloqueios de contas bancárias 
e redes sociais sem o devido pro-
cesso legal”, afirma os autores do 
pedido.

O documento solicita uma in-
vestigação sobre casos protago-
nizados pelos magistrados como 
ações de busca e apreensão nas 
residências de empresários por te-
rem compartilhado em grupos de 
Whatsapp e bloqueios de contas 
bancárias de empresas e brasilei-
ros que teriam financiado manifes-
tações.

A Escola Estadual Antônio Canela, 
do bairro Jardim São Geraldo, rece-
beu uma ação de educação ambien-
tal realizada pela bióloga Jannyne 
Amorim e pela Prefeitura de Montes 
Claros, através da Secretaria de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA). Além da palestra 
da bióloga, os estudantes assistiram 
a uma apresentação da equipe da 
Gerência de Educação Ambiental da 
SEMMA, que mostrou aos alunos o 
funcionamento do projeto da Prefei-
tura RECICLA AOS MONTES. A cata-
dora de materiais recicláveis, Silvana 
Alves Costa, que atua na linha de fren-

te do processo de reciclagem, relatou 
sua rotina de trabalho.

Para o secretário de Meio Ambien-
te da Prefeitura, Soter Magno, é sem-
pre válido levar o ensino da recicla-
gem para os estudantes, porque eles 
se tornam agentes multiplicadores 
das ações ecologicamente corretas. O 
Projeto Recicla aos Montes foi criado 
pela Prefeitura com o objetivo de im-
plantar a coleta seletiva de materiais 
recicláveis no Município, com o intui-
to de reduzir a quantidade de resídu-
os que chega ao Aterro Sanitário, bus-
cando uma prática mais sustentável e 
socialmente consciente. (GA)

O grupo de trabalho formado 
para analisar o Instituto Munici-
pal de Previdência dos Servido-
res Públicos de Montes Claros 
– Prevmoc identificou o déficit 
de quase R$ 1,7 bilhão que se-
ria para garantir a aposentadoria 
dos servidores, conforme dados 
divulgados na Audiência Pública, 
realizada pela Câmara de Montes 
Claros, para apresentação das 
propostas e sugestões do grupo 
de trabalho instituído pelas por-
tarias nº 62/2022 e nº 140/2022 
para amortizar o déficit atuarial 
e financeiro do Instituto Munici-
pal de Previdência dos Servidores 
Públicos de Montes Claros – Pre-
vmoc.

O presidente da Casa, vereador 
Cláudio Rodrigues (Rede), propo-
nente da audiência, explica: “que-

remos entender o porquê dessa 
dívida e nivelar o conhecimento 
e as informações. O grupo foi 
produtivo e vamos repassar o que 
foi discutido. Entendemos que a 
dívida é de obrigação da prefeitu-
ra. Nós ativos já fazemos a nossa 
parte que é de fazer os pagamen-
tos. Temos uma decisão entre os 
vereadores de fazer um acordo 
com o município, que nenhum 
projeto virá do executivo se não 
houver uma solução. O executivo 
quer sentar à mesa com servidor 
para discutir a emenda 173, pois 
entendemos que esta conta é do 
município”.

A presidente da Associação dos 
Procuradores de Montes Claros, 
Juliana Souto Ferreira, fez a apre-
sentação do relatório construído 
pelo grupo de trabalho, explican-

do o panorama do grande défi-
cit e que deve ser reduzido pelo 
município, além de uma reforma 
previdenciária para o servidor e 
a realização de concurso público. 
Valmore Edi Alves de Souza, asses-
sor do Sindicato dos Servidores 
Municipais, ressaltou o interesse 
da Prefeitura em relação ao Prev-
moc em busca de uma solução. “O 
déficit é originário de compromis-
sos feitos em administrações pas-
sadas. Se não for feita uma reforma 
vai ter que tirar recursos da saúde 
para cobrir a dívida e isto nos assus-
ta. O município tem que recuperar 
o caixa. Entretanto, não queremos 
seguir a reforma em nível federal e 
nem queremos aumento da alíquo-
ta do servidor, pois não podemos 
pagar essa dívida”.

Marcos Vinícius, da Associação 

dos Servidores Públicos Municipais 
de Montes Claros – Aspmoc consi-
derou a atual situação do instituto 
como complexa e que é necessário 
de um acompanhamento e os ser-
vidores precisam estar mobilizados. 
O presidente do SindEduc, Everton 
Roberto Thomaz, disse que é ne-
cessário melhorar a credibilidade 
do Prevmoc e uma correção das 
alíquotas, que atualmente são mais 
altas do que a do INSS e a Prefeitura 
tem que fazer concurso a cada dois 
anos.

Rodrigo Alexandre da Silva, pre-
sidente da Associação dos Auditores 
de Tributos de Montes Claros, assi-
nalou que a proposta é de passar a 
limpo a previdência para garantir o 
futuro dos atuais servidores e dos 
atuais pensionistas. A segurança das 
aposentadorias foi a cobrança feita 

pelo presidente do Sindicato dos 
Servidores Municipais, Flávio Célio 
Oliva. “Quando a prefeitura decide 
assumir um instituto de previdência 
ela tem que arcar com as consequ-
ências e não trazer o desespero 
para os que estão aposentados, mas 
sim tranquilidade. Que a adminis-
tração receba este relatório e aceite. 
O concurso não vai solucionar o 
problema, mas vai minimizar.”

Sobre a realização de concur-
so, também foi acompanhado por 
Veranice Santos, presidente da As-
sociação dos Servidores Públicos 
Municipais Aposentados, Ativos e 
Pensionistas de Montes Claros/Mg 
Asservmoc.

O presidente do Prevmoc, Eustá-
quio Filocre Saraiva, considera que 
está sendo dando um passo para 
solução do déficit do instituto. “O 

prefeito Humberto Souto quer ter 
uma solução para este problema e 
não vai deixar o instituto fora da 
sua administração. O quadro não 
é bonito, mas vamos chegar a uma 
solução”.

 Thiago Fernandes, consultor 
do Prevmoc, informou que na 
perspectiva é de que o instituto de 
previdência pague a todos e garanta 
segurança aos aposentados.

Os servidores Juliana, Domin-
gos (Amaguam), Aparecida Neri, 
denunciaram que o déficit do Prev-
moc foi das administrações anterio-
res, mas é necessário que a atual 
reconheça a dívida, e que uma das 
formas de melhorar a receita para 
o instituto é a realização de con-
curso. Cobraram a presença de 
mais representantes do legislativo 
e executivo na audiência. (GA)
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Cotação Dólar - real

R$ 5,31

Cotação eUrO - real

R$ 5,53

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 24º
Min. : 19º

CCJ aprova admissibilidade de proposta 
que reduz contribuições de municípios

PEC da Transição é adiada por falta de 
consenso, diz relator

Especialistas defendem democratização 
do Orçamento para combate a 
desigualdades sociais
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A Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania (CCJ) da Câ-
mara dos Deputados aprovou a ad-

missibilidade da Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 14/22, que 
reduz pela metade contribuições 

que financiam a seguridade social.
De acordo com o texto, as contri-

buições sociais que devem ser pagas 

A falta de consenso entre o go-
verno eleito e o Congresso fez a 
apresentação do texto definitivo da 
Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) da Transição ser adiada. Se-
gundo o relator do projeto de lei do 
Orçamento de 2023, senador Marce-
lo Castro (MDB-PI), a versão final da 
PEC que seria divulgada na quarta-
feira (23), foi adiada.

“Hoje não será apresentado. Não 
foi formado consenso. Eu tenho de-
fendido desde o início que nós gaste-
mos nossas energias para o consen-
so”, explicou o senador. 

Segundo Castro, as negociações 
estão avançando, apesar de o con-
senso ainda não ter sido alcançado. 
“No Congresso, tem hora que parece 
que tudo está fácil e outra hora tudo 
está difícil. Hoje estamos no meio ter-
mo. A dificuldade é que está faltan-
do mais diálogo. Tem gente que fala 

que só aceita o Bolsa Família, outros 
aceitam mais. Eu tenho uma postura 
conservadora. Vamos excepcionalizar 
o Bolsa Família do teto e precisamos 
de um mínimo para recompor o Or-
çamento”, declarou o senador.

A proposta protocolada na se-
mana passada pelo vice-presidente 
eleito, Geraldo Alckmin, prevê a re-
tirada de R$ 175 bilhões do teto de 
gastos para manter o Bolsa Família 
em R$ 600 e pagar um adicional de 
R$ 150 a famílias com crianças de 
até 6 anos. Além disso, o esboço da 
PEC prevê a exclusão de até R$ 23 
bilhões do teto de gastos em arre-
cadação extraordinária, que seria 
destinado a investimentos (obras 
públicas e compra de equipamen-
tos) federais, totalizando um custo 
de R$ 198 bilhões.

O relator do Orçamento disse 
que os técnicos do Senado reco-

mendaram uma duração de pelo 
menos dois anos para a PEC. Segun-
do Castro, a ideia também é defen-
dida por senadores de centro. Além 
disso, existem propostas protocola-
das pelos senadores do PSDB Ales-
sandro Vieira (SE) e Tasso Jereissati 
(PSDB), com impactos menores, de 
R$ 70 bilhões e R$ 80 bilhões, res-
pectivamente.

DATA - O senador não indicou 
uma nova data para a PEC ser apre-
sentada, mas disse que isso precisa 
ser feito o mais rápido possível para 
não comprometer a tramitação do 
Orçamento de 2023. Para Castro, 
o projeto atual é inexequível e não 
tem dinheiro para programas bási-
cos.

“É impensável que 21 milhões 
de famílias que recebem hoje o au-
xílio [de R$ 600] voltem a receber 

Seminário realizado na Câmara 
dos Deputados nessa quarta-feira 
(23) discutiu e recolheu sugestões 
para democratização do Orçamen-
to da União, com eventuais impac-
tos em leis correlatas dos estados 
e municípios. Entre outros pon-
tos, houve críticas à falta de trans-
parência nas atuais emendas de 
relator-geral, as chamadas RP 9.

O debate foi proposto pelo 
deputado Pedro Uczai (PT-SC), 
presidente da Comissão de Legis-
lação Participativa. Ele declarou 
que, com base nas duas reuniões 
de debates de hoje, deverá conso-
lidar os temas em um livro, a ser 
entregue em fevereiro ao presi-
dente eleito, Luiz Inácio Lula da 
Silva.

“O Orçamento da União está 
cada vez mais concentrado, e a 
participação popular é funda-
mental para o fortalecimento da 
democracia e para o combate às 
desigualdades sociais”, escreveu 
Uczai, ao defender a realização do 
seminário.

Ex-ministro na gestão Dilma 

Rousseff e ex-chefe de gabinete 
de Lula, o filósofo Gilberto Car-
valho citou a participação popular 
naqueles governos, apontando a 
prática como uma conquista da 
sociedade. “Deve ser um proc 
esso pedagógico e de conscienti-
zação, caso contrário há risco de 
continuar enxugando gelo”, disse.

Carvalho defendeu a realiza-
ção de campanha pública com o 
objetivo de divulgar, de maneira 
acessível, as possibilidades de 
participação popular em con-
selhos e outras instâncias. “Isso 
não é doutrinação, é informa-
ção”, afirmou. Essa mesma estra-
tégia, segundo ele, deveria ser 
adotada em relação às finanças 
públicas.

Na campanha deste ano, Lula 
anunciou para seu terceiro man-
dado a participação popular na 
formulação do Orçamento. “Ago-
ra, com a internet, vamos fazer o 
orçamento participativo”, disse, 
referindo-se a modelo adotado 
em gestões do PT em municípios 
e no Rio Grande do Sul, no gover-
no Olívio Dutra (1999-2003).

PRONTOCLINICA E HOSPITAIS SÃO LUCAS S/A
CNPJ: 22.666.341.0001/33

Convocação para AGE

Com base nos dispositivos legais, convocamos os Sr(a)(s) acionistas para a 
realização de Assembléia Geral Extraordinária, a realizar-se na Avenida Afonso 
Pena, nº 544, Centro, Montes Claros/MG, no próximo dia 06 de Dezembro de 
2022, às 08:00 para deliberar os seguintes itens:

• Eleição de diretoria e conselho
• Alteração de estatuto
• Integralização de capital

Montes Claros (MG), 22 de Novembro de 2022
Mais informações: (11) 4083-2575/www.biasileiloes.com.br 

EDITAL ÚNICO DE LEILÃO | PRESENCIAL E ON-LINE
1º Leilão: dia 28/11/2022 às 10h10 2º Leilão: dia 30/11/2022 às 10h10

RODOBENS
BANCO

Eduardo Consentino, Leiloeiro Oficial, matrícula JUCESP nº 616 (João Victor Barroca Galeazzi – preposto em exercício), 
devidamente autorizado pelo Credor Fiduciário BANCO RODOBENS S/A, CNPJ/MF sob nº 33.603.457/0001-40, faz saber 
que, nos termos do artigo 27 da Lei 9.514 de 20 de novembro de 1997 e regulamentação complementar do Sistema
de Financiamento Imobiliário, que institui alienação fiduciária de bem imóvel, fará realizar: Primeiro Leilão:
dia 28 de Novembro de 2022 às 10:10 horas. Segundo Leilão: dia 30 de Novembro de 2022 às 10:10 horas. Local
do Leilão: Avenida Fagundes Filho, 145 – conj. 22 – Vila Monte Alegre – São Paulo/SP e pela internet no site:
www.biasileiloes.com.br. As demais condições de venda constarão no catálogo que será distribuído no leilão
ou pela internet. Descrição do Imóvel: O lote de terreno nº 28, da quadra “Q”, com área superficial total de 126,00 m², 
situado na Rua Projetada 13, no loteamento “TERRA JARDIM – MONTES CLAROS”, nesta cidade de Montes Claros/MG,
com as seguintes medidas e confrontações: 7,00m de frente, igual dimensão nos fundos, por 18,00m de cada lado, 
confrontando pela frente com a Rua Projetada 13, pelo lado direito com o lote nº 27, pelo lado esquerdo com o lote
nº 29, e pelos fundos com o lote nº 15. Matrícula nº 55.727 do Ofício do 2º Registro de Imóveis de Montes Claros/MG. 
Obs: Consta a existência de Processo nº 5006978-95.2021.8.13.0433 TJ/MG. Valor de Venda do Imóvel acima descrito:
1º Leilão R$ 188.100,00. Valor de Venda do Imóvel acima descrito: 2º Leilão R$ 97.209,00. Caso não haja licitantes
ou não seja atingida a oferta mínima prevista, os bens serão vendidos em 2º Leilão Extrajudicial, no dia 30 de Novembro
de 2022, às 10:10 horas, no mesmo local, pelo maior lance ofertado (§ 2º do Art. 27), desde que igual ou superior
ao valor da dívida, das despesas, dos prêmios de seguro, dos encargos legais, inclusive tributos, das contribuições 
condominiais e honorários advocatícios.  Para a participação online o Arrematante deverá se habilitar no site 
www.biasileiloes.com.br , até uma hora antes do leilão. Obs: Eventuais débitos de IPTU, condomínio, custas do leilão
e quaisquer outros débitos que o imóvel possuir, estes serão por conta exclusiva do arrematante. A área construída não 
averbada na matrícula, ficará a cargo do arrematante. O pagamento, em qualquer dos leilões, será à vista e em favor
da Credora Fiduciária, no valor integral do lance vencedor. Não será aceito pagamento mediante cheque. Correrão
por conta do comprador todas as despesas relativas à aquisição do imóvel no leilão, como: pagamento de 5% (cinco 
por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, Escritura Pública, 
Imposto de Transmissão, Foro, débitos de luz e água, débitos de IPTU, taxas, alvarás, certidões, emolumentos 
cartorários, registros, averbações, etc. A escritura pública caso seja necessária será realizada em até 90 (noventa) dias. 
O imóvel objeto do leilão será alienado em caráter “Ad Corpus” e no estado em que se encontra inclusive no tocante
a eventuais ações, ocupantes, locatários e posseiros. A vendedora não se responsabiliza por quaisquer irregularidades 
que porventura possam existir, seja por divergência de áreas, mudança no compartimento interno, averbação
de benfeitoria, estado de conservação, localização, situação fiscal e ocupação do imóvel arrematado. Caso necessite
de regularização da área construída, esta será por conta do arrematante. Conforme alteração da Lei 9514/97, artigo 27, 
pela lei 13.465/17 § 2-B, fica assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para adquirir o imóvel por preço 
correspondente ao valor da dívida acrescido de 5% (cinco por cento) de comissão do leiloeiro, conforme esse edital.
A vendedora não se responsabiliza por eventuais questionamentos que possam ser feitos judicialmente pelo(a) anterior 
proprietário(a). Na hipótese do imóvel arrematado estar ocupado ou locado, o arrematante assume total
responsabilidade no tocante à sua desocupação, assim como suas respectivas despesas. O arrematante também exime 
a vendedora de quaisquer responsabilidades por eventuais ações judiciais impetradas pelos proprietários anteriores
ou terceiros, com referência ao imóvel e ao procedimento ora realizado, bem como de danos morais, materiais, lucros 
cessantes, etc.

CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIUVA/MG 
EXTRATO DE CONTRATO Empresa: Contass Contabilidade e Assessoria - 
CNPJ: 09.016.362/0001-45 Processo Licitatório 01/2022 – Modalidade: 
Inexgibilidade 01/2022 Objeto: Contratação de pessoa jurídica para prestação de 
serviços técnicos especializados de assessoria contábil, no valor de R$ 3.850,00 no 
período de 12 meses, totalizando o valor anual de R$ 46.200,00, com vigência a 
partir de 01 de Dezembro de 2022. 

 

pelo empregador, a empresa ou a 
entidade a ela equiparada na forma 
da lei – que incidem sobre a folha 
de salários, a receita ou faturamen-
to e o lucro – deverão ser cortadas 
pela metade quando se tratar de 
municípios.

A votação na CCJ foi acompanha-
da por prefeitos que reivindicavam 
a aprovação do texto. Porém, a pro-
posta não obteve unanimidade en-
tre os parlamentares.

Para o deputado Rubens Pereira 
Júnior (PT-MA), a PEC é importante, 
mas inoportuna. “Nós acabamos de 
ter o resultado de uma eleição presi-
dencial, há uma comissão de transi-
ção instalada, levantando e fazendo 
diagnóstico dos principais desafios 
do Brasil, e esse é um ponto que se-
guramente está sendo tratado pela 
comissão de transição. Além disso, 
nós entendemos que esse assunto 
deve ser debatido dentro de uma 
ampla reforma tributária”, defendeu 

o parlamentar.
O autor da proposta, deputado 

Cacá Leão (PP-BA), por outro lado, 
afirmou que seu texto busca fazer 
justiça. “O que acontece hoje é que 
essa alíquota de 22,5% é impagável. 
Os municípios brasileiros não con-
seguem cumprir com as suas obriga-
ções e isso faz com que essa respon-
sabilidade acabe sendo jogada para 
frente, parcelamentos são feitos 
para outras gestões”, afirmou. O de-
putado disse, ainda, que é preciso 
ouvir o novo governo, mas que con-
fia na municipalidade da gestão que 
se iniciará em primeiro de janeiro. 

A deputada Fernanda Melchion-
na (Psol-RS) acredita que os servido-
res serão prejudicados. “Os servido-
res públicos que vão ser penalizados 
nos municípios se faltarem recursos 
no Regime Próprio de Previdência 
Social na hora da aposentadoria, e 
isso já tem acontecido nos municí-
pios brasileiros. E as dívidas, feitas 

porque lá atrás, há mais de 30 anos, 
as prefeituras não pagavam a sua 
parte no INSS, são proteladas por 
vários anos e quem tem pagado a 
conta é o servidor”, criticou. 

Relator da PEC, o deputado 
Rodrigo de Castro (União-MG) de-
fendeu que o texto busca ajudar 
as cidades brasileiras a investir em 
outras áreas. “Nós assistimos hoje 
a um verdadeiro estrangulamen-
to dos municípios, cada vez mais 
atribuições, mais gastos, e menos 
condições de fazê-los. Vai facilitar 
muito para que os municípios pos-
sam cumprir as suas obrigações de 
educação, saúde, infraestrutura, 
enfim, para que eles possam admi-
nistrar melhor as suas obrigações”, 
argumentou. 

A proposta ainda depende de 
análise por uma comissão especial 
e, depois, pelo Plenário, em dois 
turnos de votação. (Agência Câma-
ra)Prefeitos de todo País acompanharam reunião da CCJ nesta quarta-feira

Texto estava previsto para ser apresentado ontem, mas foi adiada

R$ 400. Temos que contemplar isso 
aí. Outro objetivo é a recomposição 

do Orçamento. O Orçamento que 
está aqui é inexequível. Não tem di-

nheiro para merenda escolar, para a 
farmácia popular”, declarou.

PARTICIPAçãO 
E CONSULTA

Logo no início dos debates, 
o cientista político Rudá Ricci, 
presidente do Instituto Cultiva, 
ressaltou que, para os estudiosos 
do tema, participação popular 
difere de consulta pública. “Na 
participação popular, o centro de 
decisão é o cidadão; na consulta 
pública, a decisão cabe a quem 
convocou os participantes”, escla-
receu.

Ao falar do Orçamento, Ricci 
sugeriu a revisão da ideia de res-
ponsabilidade fiscal. “É preciso 
repensá-la porque o Brasil é o 
sétimo mais desigual do mundo”, 
disse. “A Lei de Responsabilidade 

Fiscal deve ser revisada a partir da 
responsabilidade social”, conti-
nuou, citando proposta já em tra-
mitação na Câmara (PLP 246/07).

Professor da Pontifícia Uni-
versidade Católica de São Paulo 
(PUC-SP) e servidor da Prefeitura 
de São Paulo, o sociólogo Felix 
Ramon Sanchez disse que a nova 
gestão precisa cumprir promessas 
de campanha com foco no com-
bate a desigualdades sociais. “E 
a participação popular poderá 
fornecer as bases para isso”, ana-
lisou.

A assessora política do Institu-
to de Estudos Socioeconômicos 
(Inesc) Carmela Zigoni alertou 
que, hoje, a menor presença das 
mulheres e das pessoas negras no 

Poder Legislativo afeta as políticas 
públicas previstas no Orçamento 
de todos os entes federativos, re-
sultando em desigualdades, injus-
tiças e violação de direitos.

“De 2002 a 2015, houve avan-
ços no combate à violência contra 
a mulher, mas desde então foram 
radicais os cortes orçamentários”, 
disse Zigoni, ao apresentar exem-
plos recentes. As emendas parla-
mentares destinadas a quilombo-
las foram 132 (0,37% do total) 

na Câmara entre 2015 e 2019; no 
Senado, apenas 1 (0,02%).

Os deputados Padre João (PT
-MG), 1º vice-presidente da Co-
missão de Legislação Participativa, 
Henrique Fontana (PT-RS), Patrus 
Ananias (PT-MG) e Erika Kokay 
(PT-DF) coordenaram partes do 
seminário. “O povo precisa estar 
no Orçamento, e os ricos no Im-
posto de Renda”, afirmou Bohn 
Gass (PT-RS), um dos participan-
tes. (Agência Câmara)
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CDL otimista com Black Friday 
em Montes Claros 

Codanorte inicia instalação de ecopontos 
em 62 municípios do Norte de Minas

Montes-clarense recebe medalha de 
ouro das mãos de ministro
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GIRLENO ALENCAR

A Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Montes Claros está na expectati-
va de crescimento de 5% nas ven-
das da Black Friday deste ano, em 
relação ao do ano passado. A Black 
Friday ocorre hoje (25). O evento 
acontece sempre na sexta-feira, 
após o feriado de ação de graças 
nos Estados Unidos. O presidente 
Ernandes Ferreira esclarece que os 
setores de eletroeletrônicos e ves-
tuário serão os mais movimenta-
dos, atraindo mais consumidores. 
A Black Friday, segundo o presi-
dente, é quando os comerciantes 
procuram vender o estoque, pois 
precisam receber novos produtos 
para o Natal.

A CDL Montes Claros emitiu 
nota de esclarecimento ao comér-
cio em geral, quando explica “em 
atenção ao Ofício Conjunto de nº 
01/2022 do Ministério Público do 
Estado de Minas Gerais – PROCON 
Estadual e Coordenadoria Munici-
pal de Defesa do Consumidor e o 
PROCON Montes Claros e com o 
intuito de esclarecer e bem orien-

tar aos nossos associados sobre 
práticas e/ou situações que podem 
gerar multas e/ou sanções adminis-
trativas”.

Nos estabelecimentos comer-
ciais que fazem uso de aplicativos 
próprios para venda direta ao con-
sumidor, é necessário deixar claro 
que esta modalidade não é uma 
imposição, podendo o consumidor 
optar livremente por não fazer uso 
do aplicativo. Necessários também 
esclarecer o consumidor, caso opte 
pela modalidade de compras por 
aplicativo, sobre as vantagens de 
sua utilização, com informações 
claras e corretas, esclarecendo so-
bre os preços praticados (com ou 
sem uso do aplicativo) e jamais 
dando maior destaque aos preços 
dos produtos para compras efetu-
adas pelo aplicativo em detrimento 
da livre decisão do consumidor por 
outra forma de pagamento. Caso o 
App seja o único canal de venda, 
informar ao abri-lo destacando esta 
informação.

Pode ocorrer a diferenciação 
de preços e/ou vantagens para o 
consumidor que optar por fazer 

uso do cartão de crédito próprio 
do fornecedor ou de seu parceiro 
comercial, porém, o consumidor 
deve ser informado claramente, em 
casos de taxas, valor das tarifas e a 
existência ou não de cobrança de 
anuidade. O desconto para o con-
sumidor que optar comprar com 
o cartão do estabelecimento ou de 
seu parceiro não pode ser ilusório, 
como já observado em algumas 
oportunidades, onde se eleva “ar-
tificialmente” o preço do produto 
quando o consumidor faz a opção 
por outro meio de pagamento. 
Neste caso, trata-se de prática abu-
siva vedada pelo Código de Defesa 
do Consumidor, devendo o esta-
belecimento, nestes casos, evitar a 
“venda casada”.

É vedada a obrigatoriedade do 
pagamento da “taxa de serviço”, co-
nhecida popularmente como “gor-
jeta”. O seu pagamento se dá por 
mera liberalidade do consumidor 
que deve ser esclarecido quanto à 
faculdade deste pagamento. Tais in-
formações devem constar tanto nos 
cardápios como na própria conta, 
de maneira clara e ostensiva a fa-

culdade do seu pagamento. A não 
observação é caracterizada como 
prática abusiva e vedada pelo Códi-
go de Defesa do Consumidor.

Bares e restaurantes devem dis-
ponibilizar aos consumidores cardá-

pio físico não podendo restringir o 
uso exclusivo apenas de cardápios 
eletrônicos a serem acessados via 
smartphone conectado à internet. 
A orientação é que bares e restau-
rantes disponibilizem ao consumi-

dor tablete ou outro equipamento 
eletrônico por meio do qual a con-
sulta ao cardápio seja possível sem 
que se exija do consumidor o uso 
do seu telefone celular com acesso 
à internet.

Começaram na última semana 
as inaugurações dos Ecopontos 
para o depósito adequado de resí-

duos eletroeletrônicos em 62 mu-
nicípios do Norte de Minas. Todo 
esse resíduo coletado nos mais de 

120 Ecopontos espalhados na re-
gião será armazenado na Central 
de Logística Reversa de Montes 

Claros, que foi inaugurada este ano, 
pelo Codanorte, ABREE e Ministério 
do Meio Ambiente. Entre novembro 
e dezembro estão sendo instalados 
ecopontos em Monte Azul, Cristália, 
Catuti, Capitão Enéas, Nova Portei-
rinha, Josenópolis, Padre Carvalho, 
Grão Mogol, Botumirim e Francisco 
Sá, o que garante avanços na ques-
tão ambiental dos respectivos mu-
nicípios. Esses resíduos serão rein-
seridos na cadeia produtiva e, os 
que não têm valor agregado, terão a 
destinação final adequada; o crono-
grama de instalação no restante das 
cidades está sendo montado.

Desde a promulgação da Polí-
tica Nacional de Resíduos Sólidos 
(Lei nº 12.305/2010), a principal 
preocupação dos empresários e do 
poder público passou a ser o cum-
primento da Logística Reversa de al-
guns produtos. Pela Lei, a Logística 
Reversa é um “Instrumento de de-
senvolvimento econômico e social 
caracterizado por um conjunto de 
ações, procedimentos e meios des-

tinados a viabilizar a coleta e a resti-
tuição dos resíduos sólidos ao setor 
empresarial, para reaproveitamen-
to, em seu ciclo ou em outros ciclos 
produtivos, ou outra destinação fi-
nal ambientalmente adequada”.

A Legislação obriga fabricantes, 
importadores, distribuidores, co-
merciantes de produtos e o poder 
público a promover a Logística 
reversa, que consiste no descarte 
correto e reciclagem dos seus itens, 
resíduos e embalagens. A prerroga-
tiva tenta reverter um número preo-
cupante: 1,5 milhão de toneladas de 
resíduos eletrônico são produzidas 
no Brasil a cada ano, segundo esti-
mativa da Plataforma para Acelera-
ção da Economia Circular (Pace), do 
World Resources Institute (EUA), e 
apenas 3% desse material é coletado 
e destinado adequadamente.

“Nós organizamos toda a logís-
tica de recolha e destinação dos 
Ecopontos, fiscalizamos se estão de 
acordo com as normas ambientais, 
e damos orientações a respeito da 

instalação. Com isso, o Codanor-
te cumpre o seu papel de auxiliar 
e dar suporte técnico aos gestores 
municipais”, comentou o presiden-
te e prefeito do Codanorte, Eduardo 
Rabelo.

Patrícia Mendes, gerente do De-
partamento de Saneamento do Co-
danorte, explica como funciona o 
processo da Logística Reversa. Após 
os resíduos chegarem na Central, é 
feita triagem, depois, os materiais 
são desmontados e separados entre 
vidros, plástico e metais. Isso evita 
que mais matéria-prima seja retirada 
da natureza. Essas peças que foram 
separadas serão transformadas em 
um novo produto. Isso tem impac-
tos positivos tanto no meio ambien-
te, como na economia.

Vale ressaltar que a população 
de Montes Claros e região também 
pode entregar por conta própria os 
eletroeletrônicos na Central de Lo-
gística Reversa, situada na Av. Gov. 
Magalhães Pinto, 2529 - Alcides Ra-
belo, em Montes Claros.

O estudante montes-clarense 
Marcos Paulo Gonçalves Santos 
recebeu a medalha de ouro da 
Olimpíada Nacional de Ciências, 
na ultima quarta-feira, quando os 
40 estudantes de escolas públicas 
e privadas de todo o Brasil, mais 
bem classificados, foram premia-
dos, durante solenidade na sede 
do Ministério de Ciência e Tecno-
logia, em Brasília. Os meninos e 
meninas mais bem classificados re-
ceberam medalhas, certificados e 
troféus, representando os mais de 
3 milhões de inscritos na Olimpía-
da deste ano, distribuídos por mais 
de 4,5 mil municípios do país.

Marcos Paulo Gonçalves Santos 
estuda no Colégio Prisma e concor-
reu com 3.154.000 inscritos, que 
foi o recorde do evento. A 1ª fase 
da Olimpíada Nacional de Ciências 
(ONC) ocorreu entre os dias 18/08 
e 20/08 e nela os estudantes do En-
sino Fundamental II (6º, 7º, 8º ou 
9º ano); do Ensino Médio (1ª, 2ª 
ou 3ª série); estudantes da 4ª série 
do Ensino Técnico, assim como os 
discentes da Educação de Jovens e 
Adultos das séries ou anos citados 
anteriormente, realizaram provas 
que abordaram assuntos da astro-
nomia, biologia, física, história e 
química. A primeira etapa foi rea-
lizada no formato digital – através 
do site e aplicativo, que permite a 
execução da prova sem conexão 

com Internet – e no formato físico, 
com provas impressas para escolas 
que optaram pela aplicação pre-
sencial na área do representante 
até o dia 11/08/2022.  

“Talentos precisam ser reconhe-
cidos, comemorados e valorizados. 
Vocês são talentos do conheci-
mento”, afirmou o ministro da 
Ciência, Tecnologia e Inovações, 
Paulo Alvim, durante a cerimônia. 
Segundo ele, as olimpíadas de 
conhecimento são instrumentos 
de transformação e construção de 
futuro por meio da associação en-
tre educação, ciência, tecnologia e 
inovação. O ministro destacou que 
o MCTI promove atualmente mais 
de 80 olimpíadas em diversas áreas 
e reforçou a importância de esta-
belecer parcerias para promover o 
conhecimento como um fator de 
transformação. “A necessidade de 
evoluir nos leva à busca incessante 
de conhecimento, construindo um 
ciclo do bem que transforma pes-
soas, famílias, territórios e o mun-
do”, apontou.

A Olimpíada Nacional de Ciên-
cias é promovida pelo Ministério 
da Ciência, Tecnologia e Inovação 
(MCTI) desde 2016 e tem como 
objetivos despertar e estimular o 
interesse pelo estudo das ciências 
naturais; além de identificar es-
tudantes talentosos e incentivar 
seu ingresso nas áreas científicas 

e tecnológicas. Participam estu-
dantes do 6º ao 9º ano do Ensino 
Fundamental; em qualquer ano do 
Ensino Médio e estudantes da 4ª 
série do Ensino Técnico e que não 
tenham ingressado em curso supe-
rior. As provas incluem questões 
de Astronomia, Biologia, Física, 
História e Química.

A premiação dos mais destaca-
dos estudantes da ONC MCTI 2022 
foi dividida em cinco níveis, com 
oito estudantes em cada um deles. 
Os 40 alunos oriundos de 18 esta-
dos do país receberam certificados 
e medalha. Um troféu foi entregue 
a um representante de cada nível. 
Durante a cerimônia, o estudante 
Renan Santos Figueiredo, o mais 
bem classificado em todo o Brasil 
entre os alunos de escola públi-
ca, recebeu um troféu especial 
da Petrobras.  Renan, de 13 anos, 
é estudante do 7º ano do ensino 
fundamental na Fundação Instituto 
de Educação de Barueri (Fieb), em 
Barueri (SP).

Acompanhado pelos pais duran-
te a cerimônia, Renan conta que já 
participou de diversas olimpíadas e 
diz que o interesse pela ciência foi 
despertado por influência do pai, 
formado em ciências biológicas. 
Sobre o futuro, revela que quer se 
tornar um oficial do Exército e se 
dedicar a alguma carreira científi-
ca. “Gosto bastante de matemática, 

história e ciências.” Uma novidade 
deste ano foi a entrega de troféus 
pelo Fundo de População das Na-
ções Unidas (UNFPA), da Organi-
zação das Nações Unidas (ONU), 
para as cinco meninas que tiveram 
melhor desempenho na ONC 2022, 
uma de cada região do Brasil.

Para o coordenador nacional da 
ONC MCTI, professor Jean Carlos 

Antunes Catapreta, a olimpíada 
tem o papel de despertar nos alu-
nos o interesse pela ciência e, com 
isso, “mudar o mundo ao redor de-
las”. O professor também ressaltou 
a importância do apoio e colabo-
ração das famílias no desempenho 
e dedicação dos estudantes. O 
diretor de Difusão e Promoção da 
Ciência do MCTI, Daniel Lavouras, 

parabenizou alunos, pais e repre-
sentantes de escolas como “pro-
tagonistas deste evento e estamos 
aqui para celebrar o talento de vo-
cês”. Segundo ele, a premiação dos 
mais bem classificados nas olimpía-
das é uma consequência natural de 
um processo que envolve milhões 
de alunos, importantes para o futu-
ro do país. (GA)



Montes Claros, sexta-feira, 25.11.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 infORme



Montes Claros, sexta-feira, 25.11.2022
GAZETA NORTE MINEIRA  

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7infORme

Aponte a câmera para o Qrcode 
e faça sua contribuição!

Informações:

(38)3229-2154 (38) 98802-4724

oabmg.org.br

ESTAR AO SEU 
LADO FAZ
PARTE DA NOSSA
HISTÓRIA, FAZ
PARTE DO NOSSO
COMPROMISSO.

Há 90 anos, a OAB-MG transforma 
trabalho duro em inovação, inclusão 
e avanço para garantir a toda a 
população mineira uma vida digna, 
com mais oportunidades e justiça.

INOVAR, INCLUIR E AVANÇAR



Montes Claros, sexta-feira, 25.11.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br8 SeguRança pública

Motorista sai ileso após carreta bater 
em ponte e pegar fogo na BR-251

Colisão entre moto e carro na BR-251, 
deixa um morto e um ferido 

PMMG vai abrir mais de 3 mil vagas para 
concurso em 2023

Pedreiro sofre queimaduras de 2º grau após 
levar choque elétrico em Januária

Adolescente é detido 
por tráfico e receptação 
de joias em Moc

Uma carreta pegou fogo após 
um acidente na BR-251, em Montes 
Claros, na madrugada desta quinta-
feira (24). De acordo com a Polícia 
Rodoviária Federal, o motorista per-
deu o controle da direção e bateu 
em uma ponte na altura do km-513. 

A suspeita é de que ele tenha cochi-
lado ao volante.

O motorista se queixava somen-
te de uma dor no pé e foi atendido 
pelo Samu no local do acidente. Se-
gundo a PRF, ele recusou transporte 
para o hospital.

Com o impacto da batida, várias 
peças da carreta, como motor e cai-
xa de marcha, se desprenderam e 
ficaram espalhadas pela pista. 

O trânsito na rodovia precisou 
ser interditado e foi liberado por 
volta das 7h.

O motorista seguia de Campina 
Grande (PB) para o município de 
Uberaba e a carreta estava vazia. O 
veículo ficou destruído pelas cha-
mas e o incêndio foi controlado por 
uma equipe do Corpo de Bombei-
ros de Montes Claros.

Um adolescente, de 17 anos, 
foi detido por tráfico de drogas 
e receptação em Montes Claros, 
no Norte de Minas. A Polícia Ci-
vil apreendeu maconha, crack e 
joias que foram roubadas de um 
comércio no Centro da cidade em 
setembro.

Segundo a PC, o menor foi 
abordado dentro de casa, no 
bairro Santos Reis, e a mãe dele 

permitiu as buscas no imóvel. 
Ao todo, foram apreendidas 50 
buchas de maconha e mais de 30 
pedras de crack.

O adolescente foi conduzido à 
delegacia de plantão, juntamente 
com o material apreendido.

ROUBO NA JOALHERIA

O roubo foi na madrugada do dia 

29 de setembro. Na época, a Polícia 
Militar informou que os bandidos 
fizeram um buraco na parede do es-
tabelecimento para ter acesso ao in-
terior da loja. Eles reviraram gavetas, 
um armário e arrombaram um cofre 
que tinha joias de clientes.

O caso está sendo investigado 
pela Polícia Civil. No dia do crime, a 
vítima informou a PC que o prejuízo 
foi de mais de R$ 100 mil.

Um motociclista, de 36 anos, mor-
reu em um acidente na BR-251, em 
Montes Claros, na quarta-feira (23). 
Segundo informações da Polícia Ro-

doviária Federal, a vítima seguia da 
zona rural de Francisco Sá para Mon-
tes Claros, quando perdeu o controle 
e bateu de frente com um carro. O pai 

dele, de 62 anos, estava na garupa e 
ficou ferido. Chovia no momento do 
acidente.

De acordo com o Samu, o mo-

tociclista sofreu politraumatismo e 
morreu no local. O idoso foi atendido 
pela equipe médica da Unidade de 
Suporte Avançado do SAMU. Após 

receber os primeiros socorros, ele foi 
encaminhado para o Hospital Univer-
sitário com uma fratura exposta no 
punho esquerdo.

O motorista e o passageiro do car-
ro não sofreram ferimentos. A perícia 
esteve no local e as causas do aciden-
te serão apuradas pela Polícia Civil.

O vice-governador eleito Mateus Simões (Novo) anunciou, nessa 
quinta-feira, 24, que o Governo do Estado vai abrir mais de 3 mil 
vagas de concurso público para a Polícia Militar para o ano de 2023.  

“É com muita satisfação que anunciamos o próximo concurso 
para a Polícia Militar para mais 3250 homens. Concurso já autorizado 
pelo governo do Estado. Teremos concurso para a Polícia Militar, em 

2023”, frisou.  
O anúncio ocorreu durante o 2ª Edição da Feira de Inovação Tec-

nológica (Inove 2022), que ocorre em Belo Horizonte. Simões disse 
ainda que serão cerca de 10 mil vagas previstas para os próximos qua-
tro anos. O vice-governador eleito estava acompanhado do coronel 
Rodrigo Rodrigues, comandante-geral da corporação.  

Os concursos da PMMG envolvem quadros de formação de solda-
dos na capital e no interior; curso de formação de oficiais; preenchi-
mento de quadros para a área de saúde e área técnica.  

Em relação ao certame de 2023, a reportagem solicitou mais infor-
mações à assessoria de imprensa da corporação.

Um pedreiro, de 38 anos, sofreu queima-
duras de 2º grau após levar choque elétrico 
enquanto trabalhava em uma construção, na 

quarta-feira (23), em Januária.
Os bombeiros informaram que foram 

chamados por um vizinho da obra, no bair-

ro Aeroporto. O homem estava no segundo 
andar da construção quando sofreu descarga 
elétrica enquanto manuseava um vergalhão 

próximo a uma rede elétrica de média tensão.
A vítima foi socorrida consciente, com 

queimaduras no braço e perna esquerda, e foi 

encaminhada para o Pronto socorro munici-
pal de Januária, onde ficou sob os cuidados 
da equipe médica.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

POLÍCIA CIVIL/ DIVULGAÇÃO

   CONCURSO PÚBLICO
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17 de deZeMBRO: a CiNeMaTOGRáFiCa 
NOiTe dO PRÊMiO MiNaS e GeRaeS NO 

CiMaNS

SOuTO Muda O JOGO Na 
SuCeSSãO da CÂMaRa

CLaudiM PeiTa SOuTO eM audiÊNCia

Dentro do FESTIVAL JJ de 28 anos de jornalismo e reportagem 

social, vamos agitar o grande circuito social no próximo dia 17 DE 

DEZEMBRO no novíssimo SALÃO NOBRE DO CIMANS, para rece-

bermos a mais alta representatividade do poder político e empre-

sarial na FESTA DO ANO. Mais uma vez vamos estender o tapete 

vermelho na cinematográfica noite do PRÊMIO MINAS E GERAES, 

inclusive, recebendo personalidades da capital mineira e de todo 

estado de MINAS. A noite será temática, com uma decoração belís-

sima, o melhor da comida mineira e uma grande atração musical 

com o melhor da música nacional e internacional. Desde o ano pas-

sado estamos iniciando nossas promoções mais cedo e desta vez não 

será diferente. Às vinte horas estaremos recebendo nossos convida-

dos em grande estilo, inclusive com uma grande cobertura para o 

nosso programa na TV GAZETA NORTE MINEIRA, JOÃO JORGE EM 

REVISTA. Estamos em ritmo acelerado convidando nossos ilustres 

homenageados. Reservas e confirmações pelo (38) 98853-4365. Po-

dem esperar um espetáculo de primeira!

APLAUSOS para a excelente administração do competente diretor presidente do hospital AROL-

DO TOURINHO, PAULO CÉSAR ALMEIDA. OS 35 ANOS do AROLDO TOURINHO serão destaque 

em nossa grande homenagem na super festa PRÊMIO MINAS E GERAES em Dezembro.

Sempre recebemos grandes celebridades ao longo dos nossos 28 anos de colunismo. Aqui RITA 

CRISTINA e A ESTRELA GRETCHEN em promoção da nossa coluna em 2012.

As eleições da Câmara Municipal de MONTES CLA-

ROS, tradicionalmente, sempre passaram pelas mãos do 

prefeito em exercício. Neste sentido, o prefeito HUMBER-

TO SOUTO entrou na parada mais uma vez, mudando o 

processo na escolha do futuro presidente do legislativo. 

Com isto, o vereador MARCOS NEM, em princípio bastante 

cotado no processo, abdicou da disputa. O cenário político 

atual com a interferência do chefe maior do PALÁCIO DA 

MAGALHÃES PINTO, o prefeito HUMBERTO SOUTO, co-

locou na parada o vereador JUNIOR MARTINS do Cidada-

nia. A coluna apurou nos bastidores do Legislativo, que, se 

a eleição fosse hoje, JÚNIOR MARTINS, apadrinhado pelo 

prefeito, já teria 15 votos dos vereadores, o suficiente para 

ser eleito. A reviravolta na Câmara Municipal mostra mais 

uma vez que o Legislativo caminha ainda pedindo a benção 

e sob o comando do mandatário maior do município.

Nem o prefeito HUMBERTO SOUTO e nenhum dos 

seus representantes compareceu à Audiência Pública en-

tre os servidores lesados pelo instituto PREVMOC na últi-

ma quarta-feira, na Câmara Municipal de MOC. Por trás 

do seu posicionamento em favor dos servidores, durante 

a Audiência Pública que discutiu o assombroso rombo 

de um bilhão e setecentos milhões no Instituto PREV-

MOC, ficou claro que hoje a atual relação do presidente 

da Câmara, CLÁUDIO RODRIGUES, com o prefeito HS, 

não é mais a mesma. O ex-vereador do Cidadania, hoje 

na Rede, fez a temperatura subir, ao fuzilar em determi-

nado momento, que o município não vem cumprindo a 

parte dele. CLAUDIM não cumpriu seu papel somente de 

servidor e defensor da categoria, ficou evidente que há 

um pote de mágoa com o palácio da MAGALHÃES PIN-

TO. Ainda sobre os debates durante a audiência, a frase 

mais ouvida no Legislativo foi “eu não sei, se este mês 

que vem vamos ter dinheiro para pagar os aposentados”.

Com este colunista, dois dos nossos grandes homenageados dia 17 de DEZEMBRO no PRÊ-

MIO MINAS E GERAES no novo salão do CIMANS: o ex-presidente do Max MIN, Charles CAL-

DEIRA, que marcou época; e o grande deputado GIL PEREIRA.

Aqui com A GRANDE ESTRELA DE PRIMEIRA GRANDEZA RAQUEL SOUTO CHAVES, pelo seu 

grandioso apoio às festas de Agosto, será uma das nossas homenageadas no dia 17 de DEZEMBRO - 

no PRÊMIO MINAS E GERAES. APLAUSOS! Ela merece!

aS queNTeS de JJ

JOGADA ÀS TRAÇAS

A teimosia do prefeito HS em não nomear, há três meses, um se-
cretário de Esportes, desde a saída de MARCELO NAGER da pasta, 
gerou uma insatisfação dos desportistas da TERRINHA DE JJ, com a 
secretária CELESTE FRÓES, que acumula duas difíceis secretárias inte-
rinamente, inclusive improvisada no Esporte, onde não conhece nada.

A MÁGICA DE CELESTE NÃO FUNCIONA

Celeste Fróes ficou famosa, em 2017, quando 60 dias após coorde-
nar a campanha derrotada de Ruy MUNIZ, virou a musa do palácio de 
SOUTO com todo poder sendo dado a ela, inclusive para perseguir 
companheiros de primeira hora. Mas esqueceram de avisar a ela que 
ESPORTE não é para amadores. A secretária de esportes desvaloriza 
seu bom time de profissionais em mais uma jogada amadora no se-
tor. A administração precisa entender que o Esporte é uma amplitude 
maior que se constrói em todas as categorias, não somente em campe-
onatos e torneios rurais para fazer politicagem.

ROTA DE COLISÃO DE SOUTO

Não convidem para a mesma ocasião o presidente da Câmara Mu-
nicipal de MONTES CLAROS, Cláudio Rodrigues, e o secretário muni-
cipal de Articulação Política e todo poderoso da administração, PAULO 
BRAGA. No atual cenário político de ‘arranca rabos’ do palácio de 
SOUTO, é preciso urgentemente chamar um bombeiro para apagar o 
incêndio!

NIVER

Um abraço carinhoso a queridíssima amiga Edileuza ARAÚJO, gran-
de liderança e assessora parlamentar que aniversariou esta semana e 
foi festejadíssima.

OMISSÃO NA AUDIÊNCIA

Boa parte dos vereadores da Câmara boicotou a importante audi-

ência do ROMBO no instituto PREVMOC. Inacreditável, mas tinha ve-
reador que preferiu ir beber em barzinho, a comparecer na audiência. 
Sobre a audiência, o sindicalista WALMORE ED abriu fogo fuzilando 
que nenhuma administração cuidou bem do Instituto. A ausência de 
um representante do executivo também foi notada.

PRÊMIO MINAS E GERAES

Estamos a todo vapor e em ritmo acelerado na produção do PRÊ-
MIO MINAS E GERAES dia 17 de DEZEMBRO NO SALãO NOBRE DO 
CIMANS. Não será nenhuma surpresa se recebermos em nossa super 
noite dois ex-craques do Cruzeiro e Atlético Mineiro. Na próxima se-
mana retornaremos ao assunto!

NIVER DE NIVALDO

NIVALDO CALDEIRA, profissional dos mais gabaritados da Câmara 
Municipal de MOC, aniversariou na última quinta e foi festejadíssimo 
pela sua encantadora esposa Josiane e amigo. Parabéns, amigo!
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Pirapora promove 
cinema gratuito 
para crianças

Justiça Federal manda SUS pagar 
nefrolitotripsia percutânea no rim direito e 
retirada de cateter duplo

Norte de Minas conclui implantação da 
última etapa do projeto Saúde em Rede 

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Cultura de Pi-
rapora (SEJUC), em parceria com 
a empresa Elecnor Brasil, propor-
cionará um final de semana com 
muito cinema, totalmente gratuito, 
para as famílias piraporenses. Será 
realizada a Mostra de Cinema,  de 
hoje até o dia 27 de novembro, na 

Rua Luiz Antônio Lima Batista, 188 
(em frente à Associação de morado-
res do Bairro Santa Terezinha).

Uma carreta, com uma estrutu-
ra moderna e confortável para 78 
pessoas, exibirá filmes para todas 
as idades, em cinco sessões por 
dia. Além do ingresso gratuito, o 
público também será agraciado 
com pipoca e refrigerante grátis. A 

retirada dos bilhetes será iniciada a 
partir das 7h30, no próprio local.

De acordo com a SEJUC, os alu-
nos da Educação Municipal serão 
priorizados nas sessões de sexta-
feira e sábado. A iniciativa é uma re-
alização do Ministério do Turismo, 
da Secretaria Especial da Cultura e 
da empresa Elecnor e conta com o 
apoio da Prefeitura de Pirapora.

O juiz Federal Marco Frattezi 
Gonçalves, de Montes Claros, con-
cedeu liminar e determinou que 
o Sistema Único de Saúde (SUS) 
realize o procedimento cirúrgico 
de “nefrolitotripsia percutânea no 
rim direito e retirada de cateter du-
plo”, na paciente Vanessa Pereira 
Rodrigues, orçado em R$ 17,5 mil 
e contratado na Santa Casa. No seu 
despacho, o juiz cita “o forneci-
mento do procedimento cirúrgico 
nefrolitotripsia percutânea, nega-
do administrativamente em razão 
da não disponibilização de agenda-
mento para cirurgias eletivas nos 
hospitais credenciados ao SUS em 
Montes Claros”.

Ele lembra que “os relatórios 
médicos registram a urgência da 
realização do procedimento. No 
mesmo sentido, a nota técnica, ex-
traída do sistema e-Natjus apresen-
tou conclusão favorável à preten-
são da parte autora. No documento 
foi considerado que o rim esquer-
do da autora tem a função defini-
tivamente comprometida, sendo o 
rim direito o único funcionante e 
atualmente acometido de cálculos 
piélicos maiores do que 02 cm. 
Pontuado ainda ser imperativo o 
tratamento do único rim funcio-

nante, o que justifica o tratamento 
pleiteado em regime de urgência”.

Assim, indubitável que a presta-
ção de saúde ora pleiteada está en-
tre as políticas do sistema único de 
saúde. A negativa ao requerimento 
apresentado pela parte autora deu-
se ao fundamento de que o proce-
dimento requerido seria eletivo, o 
que não se sustenta diante do que 
dos autos consta. Demonstradas, 
portanto, a indispensabilidade do 
tratamento e a sua previsão no sis-
tema único de saúde. A demora na 
prestação do serviço à saúde, no 
caso, em disponibilizar profissio-
nal e a realização do procedimen-
to, ainda que mediante agenda-
mento futuro, evidencia conduta 
omissiva contra pessoa que tem 
direito público subjetivo a atendi-
mento médico adequado.

Por isso mesmo, tenho que a 
política pública da saúde para o 
tratamento da doença específica 
que acomete a autora está deficien-
te na medida em que, embora pre-
visto, o procedimento não restou 
adequadamente disponibilizado à 
autora. Nesse contexto, entendo 
como presente a excepcionalidade 
que demanda a atuação do Judici-
ário no sentido de compelir o Es-

tado a adotar providências cabíveis 
no sentido de sanar sua omissão e 
garantir a proteção do direito à saú-
de. É de se ver que, em caso como 
o dos autos, em que se verifica pre-
juízo a funções vitais, progressão 
e agravamento da doença, a reali-
zação do procedimento cirúrgico 
afigura-se como medida apta para 
a efetivação de tratamento médico 
que pode se fazer disponível para 
todos que se encontrem na mesma 
situação.

Ademais, a prestação pleiteada 
não significa um embaraço para a 
gestão do Sistema Único de Saúde, 
mas sim, a observância ao princípio 
constitucional do acesso universal 
e igualitário às ações e prestações 
de saúde. Respeita-se, dessa for-
ma, o princípio da isonomia pela 
possibilidade de universalização 
do tratamento. Atende-se, dessa 
maneira, à premissa de que a deci-
são jurisdicional que excepcional-
mente concede tratamento médico 
deve encerrar uma regra de direito 
reproduzível para todos os casos 
similares, fundado, assim, em pres-
tação isonômica para atendimento 
àquelas acometidas da mesma do-
ença, nos termos do apregoado no 
art. 196, da Lei Maior. (GA)

A Superintendência Regional de 
Saúde de Montes Claros – (SRS) 
concluiu nesta quarta-feira, em 
Montes Claros e Janaúba, a primei-
ra etapa preparatória da 3ª onda do 
Projeto Saúde em Rede. Vinte e sete 
municípios jurisdicionados a inte-
grarem a última etapa de implan-
tação do Projeto no Estado, tendo 
como objetivo formar tutores que 
vão atuar na estruturação das re-
des de atenção à saúde, com foco 
na transformação do atual modelo 
hierárquico, que tem os hospitais 
como centros dos atendimentos, 
para dar lugar à gestão integrativa.

A 3ª onda do Projeto envolve 
393 municípios de 37 microrregi-
ões de saúde. O Projeto foi inicia-
do em 2019 em 31 municípios do 
Vale do Jequitinhonha. Em maio de 
2021 foi ampliado para 142 municí-
pios de 19 microrregiões de saúde. 
Já em novembro de 2021 o Proje-
to Saúde em Rede contemplou a 
inclusão de 286 municípios de 29 
microrregiões.

Para a implementação da 3ª 
onda do Projeto Saúde em Rede a 
SES-MG está investindo R$ 6,7 mi-
lhões em 42 municípios do Norte 
de Minas. Eles integram as micror-
regiões de saúde de Montes Claros, 
Francisco Sá, Janaúba/Monte Azul e 
de Brasília de Minas/São Francisco.

Para 27 municípios que estão 
jurisdicionados à Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros foram disponibilizados R$ 4,3 
milhões. Nesta etapa participam do 
Projeto gestores de saúde e referên-
cias técnicas de Botumirim; Capitão 
Enéas; Catuti; Claro dos Poções; 
Cristália; Espinosa; Francisco Sá; 
Gameleiras; Glaucilândia; Grão 
Mogol; Itacambira; Jaíba; Janaúba; 
Josenópolis; Juramento; Mamonas; 
Matias Cardoso; Mato Verde; Mira-
bela; Monte Azul; Montes Claros; 
Nova Porteirinha; Pai Pedro; Portei-
rinha; Riacho dos Machados; Serra-
nópolis e Verdelândia.

Outros 15 municípios jurisdicio-
nados à Gerência Regional de Saú-

de de Januária foram contemplados 
com o repasse de R$ 2,4 milhões: 
Brasília de Minas; Campo Azul; 
Ibiracatu; Icaraí de Minas; Japon-
var; Lontra; Luislândia; Patis; Pin-
tópolis; São Francisco; São João da 
Ponte; São Romão; Ubaí; Urucuia e 
Varzelândia.

Na abertura da primeira fase 
da etapa preparatória do Projeto 
Saúde em Rede, o coordenador de 
atenção à saúde da SRS de Montes 
Claros, João Alves Pereira destacou 
a importância da integração dos 
municípios na adoção da nova me-
todologia de trabalho da Secretaria 
de Estado da Saúde.

“O objetivo é fortalecer a inte-
gração dos serviços de atenção pri-
mária com as equipes de atenção 
especializada, visando melhorar o 
atendimento das demandas de saú-
de da população com maiores ní-
veis de resolutividade”, pontuou o 
coordenador. Ao apresentar o Pro-
jeto para os gestores de saúde, as 
analistas regionais Denise Mendes 

Silveira e Juliane Gomes Damasce-
no explicaram que a organização 
das redes de atenção à saúde levará 
em conta a realidade de cada mu-
nicípio.

“O trabalho envolverá as redes 
de atenção primária, especializada 
e hospitalar a fim de promover um 
melhor serviço para a sociedade, ge-
rar valor ao cidadão, contemplando 
as linhas de cuidado materno-infan-
til, hipertensão e diabetes”. Como 
resultados, espera-se que os municí-
pios consigam viabilizar a realização 
de consultas especializadas mais re-
solutivas; reduzir as filas para aten-
dimento das demandas da popula-
ção; obtenham maior satisfação dos 
usuários com os serviços prestados 
pelas unidades de atenção primária 
à saúde e que ocorra a redução de 
internações hospitalares, além do 
atendimento no modelo de atenção 
às condições crônicas.

A partir de referencial teórico 
atualizado, a ser abordado em nove 
ciclos de oficinas presenciais que se-
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rão realizadas em 2023, os represen-
tantes dos municípios terão a opor-
tunidade de avaliar junto com as 
suas equipes as estratégias de ações 
a serem colocadas em prática em 
unidades laboratório, aproveitando 
as potencialidades já existentes em 
cada localidade e identificação dos 
gargalos existentes.

A formação de tutores também 
abordará o desenvolvimento de téc-
nicas para o aperfeiçoamento das 

rotinas de trabalho das unidades 
municipais de saúde, planejamento 
e organização dos serviços de aten-
ção à saúde com foco nos usuários 
do Sistema Único de Saúde – (SUS).

A previsão é de que a segunda 
etapa da fase preparatória do Projeto 
Saúde em Rede seja realizada na se-
gunda quinzena de janeiro de 2023 e 
que o encerramento da implantação 
da 3ª onda aconteça no segundo se-
mestre do próximo ano. (GA)
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Saga Crepúsculo voltas aos telões 
do Brasil após 10 anos

Mês Nacional do Doador de Sangue é 
comemorado em todo o Brasil 

Nanotecnologia é estudada para 
combater a pirataria de produtos

Especialista explica como ter uma 
higiene bucal adequada

JOYCE ALMEIDA

Em dezembro, uma das sagas de 
mais sucesso entre os jovens volta-
rá aos cinemas brasileiros após 10 
anos do seu último lançamento, o 
filme “Amanhecer – Parte 2”. A no-
tícia foi divulgada pela Paris Filmes 
na segunda-feira (21), e contará 
com a exibição de todos os filmes 
da franquia, durante o próximo 
mês. Os longas serão relançados 
um a cada semana do mês, excep-
cionalmente nas quintas-feiras. A 
partir da próxima quinta (1º), já 
estará disponível o filme “Crepús-
culo”, seguido de “Lua Nova”, dia 
8; “Eclipse”, 15; “Amanhecer – Par-
te 1”, 22 e “Amanhecer – Parte 2”, 
no dia 29.

A franquia inspirada nos livros 
da autora Stephanie Meyer, con-
ta com os atores Kristen Stewart 
(Bella Swan) e Robert Pattinson 
(Edward Cullen), além de Taylor 
Lautner ( Jacob Black) como os 

protagonistas. A história aborda 
a vida de uma adolescente que 
se muda para a casa do pai e, ao 
chegar à nova cidade, se apaixona 
perdidamente por um vampiro. 
Bella tenta conviver e se adaptar ao 
mundo de seu namorado Edward e 
de sua família de vampiros. Em um 
romance cheio de desafios, a saga 
apresenta um casal que enfrenta 
diversos impasses que impossibi-
lita o amor de ambos, entre eles, 
o melhor amigo de Bella que ali-
menta um sentimento forte pela 
personagem, além do vampiro não 
querer que a amada se torne um 
“monstro” como ele pensa ser.

Os fãs do romance ficaram bas-
tante animados com a novidade do 
relançamento da saga. A estudante 
Gabriela Borges diz que sempre 
gostou das obras, principalmente 
os livros da trama. “Crepúsculo 
é uma obra contemporânea com 
toques de história e fantasia que 
transformou o mundo da litera-

tura. O romance contribuiu para 
a formação de inúmeros leitores, 
com seu enredo avassalador e mis-
terioso, e cheio de fortes emoções. 
O amor de Bella e Edward trouxe a 
necessidade da atenção sobre o cui-
dado psicológico, abordando como 
pauta traumas de abandono e suas 
consequências; conscientizando os 
jovens em volta dos relacionamen-
tos familiares, bem como os amores 
que, podem ser difíceis, mas valem 
a pena. A família é toda aquela que 
te respeita e te acolhe e protege, e 
Crepúsculo me mostrou isso quan-
do o Edward foi salvo e acolhido no 
início da vida vampira, em como a 
família dele sempre lutou para pro-
teger e amar a Bella. Por isso que 
essa história mudou a minha forma 
de ver os relacionamentos, sejam 
eles de amizade ou familiar, me en-
sinando que quem te ama vai cuidar 
e zelar por você. Que o amor verda-
deiro passa por muitas dificuldades, 
ambos cometem erros, mas quando 

o sentimento bom prevalece, o ro-
mance vai dar certo”, diz a jovem 
que estuda para ser crítica literária.

Há dois anos, a autora Stephanie 
Meyer, publicou um livro novo para 

a saga Crepúsculo. “Sol da Meia-
Noite”, conta o início da história 
pelos olhos do Edward Cullen, que 
com sua habilidade de ler pensa-
mentos, narra como era sua vida 

antes de conhecer o “amor de sua 
existência”, e todo o desenrolar ro-
mance e seus dramas, com grande 
riqueza de detalhes. (Sob supervi-
são de Stênio Aguiar)

Em novembro, em todo o país, 
é celebrado o Dia Nacional do Do-
ador de Sangue. Essa ação de so-
lidariedade ao próximo é extrema-
mente importante, mas ainda não 
é praticada por boa parte da popu-
lação. A data busca conscientizar e 
incentivar as pessoas à doação de 
sangue, já que a demanda de quem 
precisa é bem maior do que aque-
les que se oferecem em ajudar.

De acordo com dados do Mi-
nistério da Saúde, em torno de 3,6 
milhões de bolsas de sangue são 
coletadas por ano, cerca de 1,8%. 
Pela Organização Mundial da Saú-
de, esse número está dentro dos 
parâmetros, mas para o Ministério, 
ainda há a necessidade de que esse 
índice seja maior. No Brasil, a ida-
de mínima para estar apto a doar 
é de 16 anos de idade, e a máxima 
permitida é de 69 anos. O doador 
precisa também estar com uma boa 

saúde e estar acima dos 50 kg. Uma 
pessoa pode ajudar até quatro pes-
soas com apenas uma doação. Um 
homem pode doar até quatro vezes 
ao ano, com o intervalo mínimo 
de 60 dias cada; uma mulher pode 
doar até três vezes, com o intervalo 
de 90 dias de cada doação. 

Jéssica Souza tem 31 anos de 
idade e é doadora há 12 anos e 
recomenda a prática. “Para mim, 
doar sangue é muito importante, 
principalmente por um ato simples 
conseguir salvar as vidas de outras 
pessoas. Sempre tive vontade antes 
mesmo de ter peso e idade exigi-
da, pois sei da importância que é a 
doação de sangue. Pretendo conti-
nuar doando sempre que eu puder. 
No momento estou amamentando, 
mas logo vou poder voltar a doar. É 
super tranquilo doar sangue, então 
pra quem ainda tem alguma dúvi-
da, pode ir sem medo e fazer essa 

bela ação”, afirma.
Nauany Rayssa Alves, de 18 anos 

de idade, nunca doou sangue, mas 
conta que sabe a importância do 
ato e que pretende ir ao hemocen-
tro em breve. “Sempre tive vontade 
de ajudar o próximo, e essa é uma 
ótima oportunidade. São muitas 
pessoas que precisam dessa força 
e infelizmente, poucas são as que 
ajudam. Sinto que ainda há uma di-
ficuldade grande no acesso à infor-
mação sobre a doação de sangue 
na cidade. Só vejo quando alguma 
família pede para um ente específi-
co”, conta. Cada hemocentro pos-
sui todas as informações a respeito 
da doação, sobre as restrições que 
impedem uma pessoa a doar, as 
orientações necessárias para quem 
está apto, que devem ser procu-
radas no hemocentro da cidade. 
( JOYCE ALMEIDA - Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

A prática de falsificação de pro-
dutos é bem antiga e prejudicial 
para o comércio. No mundo todo, 
este crime engloba as mais diferen-
tes mercadorias de vários setores. 
Segundo dados da Agência Brasil, 
em 2021, os itens que mais são 
comercializados são os equipamen-
tos eletrônicos (28,6%), roupas 
(18,8%) e calçados, bolsas e tênis 
(17,1%). Já mundialmente, a Orga-
nização para Cooperação e Desen-
volvimento Econômico (OCDE), 
aponta que em 2019, as compras 
associadas a produtos piratas tota-
lizavam 2,5%.

Para diminuir o volume de mer-
cadorias falsas circulando no co-
mércio, é fundamental que haja um 
aumento nas fiscalizações, além da 
necessidade de uma reforma tribu-
tária, já que os valores dos itens pi-
ratas são bem mais baratos do que 
os produtos originais. Uma medida 

que está sendo usada para comba-
ter esse problema, a nanotecnolo-
gia é uma marcação invisível a olho 
nu, que através de um composto 
químico é incorporada por toda a 
área do elemento, e que só pode 
ser identificada por meio de algum 
equipamento eletrônico.

O presidente do Fórum Nacio-
nal Contra a Pirataria e Ilegalidade - 
FNCP, Edson Vismona, fala sobre a 
nanotecnologia que pode ajudar na 
proteção de marcas e autenticação 
dos produtos, de maneira barata e 
eficaz contra a falsificação. “Com a 
nanotecnologia e esse processo de 
incorporar o composto químico 
na massa do produto, chegamos a 
outro patamar de identificação de 
autenticidade dos mais distintos 
objetos. Ela pode ser adicionada 
em tecidos, ferro, plástico e líqui-
dos, por um baixo custo”, afirma.

De acordo com os dados da 

FNCP, os prejuízos na arrecadação 
de impostos do governo afetaram 
15 setores de produção no Brasil 
e somaram 100 bilhões, em 2014. 
Esse valor aumentou em 2021 e 
chegou a 300 bilhões no ano passa-
do. O principal motivo da alta co-
mercialização de produtos ilegais 
se deve ao baixo valor oferecido no 
mercado. Uma operação feita pela 
Prefeitura de São Paulo, no mês 
passado, confiscou bolsas falsifica-
das vendidas a 200 reais, das mar-
cas Prada e Louis Vuitton. Os pro-
dutos legítimos custam entre 15 e 
35 mil reais, segundo a operação. 
A Fecomércio do Rio de Janeiro 
realizou uma pesquisa a respeito, 
e apontou que, em 2021, 75% das 
pessoas que compraram os produ-
tos ilegais, admitiram que o valor 
mais em conta foi o que motivou 
a aquisição. ( JOYCE ALMEIDA - Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

A escovação dentária é algo 
fundamental para se ter uma boa 
saúde. É pela boca que nos ali-
mentamos e ingerimos água, mas 
também é por meio dela que di-
versos micróbios, bactérias e vírus 
têm acesso ao organismo huma-
no. Por essa razão é que a higiene 
bucal deve ser bem realizada para 
prevenir problemas, não só inter-
namente, mas também na própria 
boca. 

Normalmente, os dentistas 
orientam realizar a escovação de 
duas a três vezes ao dia, com o au-
xílio do fio dental, principalmen-
te após as refeições. No entanto, 
grande parte das pessoas, não 
higienizam os dentes corretamen-
te: usando a escova dental agres-
sivamente pensando que limpará 
mais; escovando apenas pela ma-
nhã para tirar o mau hálito; não 
usando fio dental, ou utilizando 

de maneira inadequada; tendo 
uma escovação ligeira seguida do 
uso de enxaguante bucal, causan-
do uma falsa sensação de limpeza. 
São muitas as ações impróprias 
feitas durante a higienização bu-
cal, ou até a ausência das práticas 
de toda forma.

Outro ponto importante que 
deve ser esclarecido é sobre a du-
ração da escovação. Anteriormen-
te, o indicado era que os dentes 

fossem escovados durante dois 
minutos. A dentista Drª. Anna 
Guarna, em um artigo, diz que 
recomenda os seus pacientes que 
escovem por pelo menos três mi-
nutos, sendo um minuto e meio 
para dedicada a cada arcada den-
tária. “A maioria das pessoas não 
chega nem perto de dois minutos 
ao escovar os dentes, muito me-
nos de três. Pode parecer muito 
tempo, principalmente para as 

crianças”, afirma. A especialista 
orienta que, na escovação infantil, 
um cronômetro pode ser uma boa 
opção para entreter os pequenos 
durante a tarefa.

Sobretudo, mesmo com o tem-
po adequado, para alcançar uma 
higienização efetiva, todas as áre-
as no interior da boca precisam 
estar limpas. “A técnica de escova-
ção correta é provavelmente mais 
importante do que a duração”, 

alerta. Para isso, segundo a den-
tista, devem ser feitos movimen-
tos rítmicos e curtos, para frente 
e para trás, por toda a extensão 
dentária, nas extremidades gengi-
vais e em todos os lados de cada 
dente. Não menos importante, o 
uso do fio dental, corretamente 
ainda, auxilia também em uma 
verdadeira higienização bucal. 
( JOYCE ALMEIDA - Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

Mochila falsificada da marca Tommy Hilfiger

DIVULGAÇÃO/INTERNET

JOYCE ALMEIDA
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DEPOIS DO CARNAVAL em Fevereiro, começa de vez o movimento 
com vista às eleições Municipais e pelo visto, teremos muitos e muitos 
candidatos. Enquanto isso, o Prefeito Humberto Souto, deverá marcar 
seu nome na história como um dos melhores prefeitos das cidades mi-
neiras.

QUEM tem medo do COAF? Integrantes da transição vão discutir se o 
Conselho de Controle de Atividades Financeiras (Coaf ) deve continuar 
vinculado ao Banco Central (BC), como é hoje, ou voltar a ser subordi-
nado ao Ministério da Justiça, como no passado.

COMO ACONTECE às sextas-feiras, hoje o seu GAZETA NORTE 
MINEIRA, estará circulando impressa. Enquanto isso, PATRICIA SILVA 
está preparando mais um número também impresso da grande revista 
montes-clarense TEMPO. As pessoas mais velhas sentem falta dos jornais 
impressos que eram distribuídos toda manhã diariamente. 

PASSEI ONTEM pela PRAçA DA MATRIZ e fiquei encantado pois 
voltou a ser bela como antes, depois que foi reformada e colocado ali 
um gradil. Falta mesmo as ANTIGAS ROSEIRAS ali existentes e a famosa 
FONTE.

MANTENDO a tradição, o jornalista PAULO CESAR OLIVEIRA e sua 
sempre linda esposa MARIA INÊS NARCISO, estarão promovendo no 
próximo dia 09, o JANTAR DE NATAL, reunindo no seu apê amigos mais 
íntimos. Obrigado pelo convite e é claro que estarei presente. 

THAINA DIAS SOARES lançou coleção feminina para as meninas, 
ou seja, crianças que está fazendo maior sucesso. Criou também o GRU-
PO VIP MARIH que está dando descontos incríveis. Sucesso...

GOSTO DE VER o carinho com que meu querido irmão Carlos Pauli-
no (Carlinhos) cuida da PRAçA DA BORBOLETA DE DONA DINA, inclu-
sive colocou ali um recipiente que ele mesmo fez, onde os passarinhos 
tem raçoes e água a vontade. Agora só falta mesmo PINTAR OS BANCOS. 
Um morador do Edifício Roma em frente prometeu que iria colocar nos 
bancos, mas certamente esqueceu...

ENQUANTO a PEC da Transição patina, projetos alternativos ga-
nham corpo no Congresso. Senadores têm criticado uma falta de ar-
ticulação política da equipe de Lula. Líderes afirmam que não foram 
procurados, outros que não entendem o que o PT deseja. Nesse vácuo, 
surgem opções como a de Tasso Jereissati (PSDB-CE), que libera R$ 80 
bilhões para o futuro governo gastar em 2023, bem abaixo dos R$ 200 
bilhões pretendidos.

PREOCUPADOS COM A IDADE

VOLTA E MEIA EM RESTAURANTES, PRINCIPLAMENTE NA MESA DA 
diretoria do SKEMA-KENTE, uma das preocupações de todos é a ida-
de deste jornalista. Uma verdadeira falta de ética das pessoas, ficarem 
aí questionando a idade de nomes conhecidos. ENVELHECER NãO É 
VERGONHA E SIM MUITA NOBREZA. Vamos todos esquecer da velhice, 
trabalhar, ler e VIAJAR, pois CAIXãO NãO TEM GAVETA. Não importa a 
idade, pois hoje existem JOVENS que estão mais velhos do que qualquer 
pessoa de 60 anos. O importante é envelhecer com dignidade, sentir 
sempre jovem e, é claro, cuidar da SAÚDE: “ENVELHECER É COMO VE-
LEJAR, VOCÊ NãO PODE PARAR O VENTO, MAS PODE DIRECIONAR A 
VELA PARA QUE O VENTO SEJA FAVORÁVEL”.

IGNORANDO 

É FATO que a grande imprensa está ignorando solenemente estes 
protestos que, aqui e ali, têm pipocado pelo país. São isolados, mas 
são barulhentos e possuem pessoas de certa representatividade. Veja-se 
o caso do ministro do TCU que chegou a dizer que “está acontecendo 
um movimento muito forte nas casernas” e “vai acontecer um desenlace 
forte na nação”.

JUSTIÇA LERDA 

A Justiça mais lerda do mundo encontra na atual composição do 
Supremo Tribunal Federal (STF) motivação para ficar ainda mais lerda, 
especialmente quando pessoas poderosas estão enroladas em crimina-
lidades. Ganham anulação de sentenças e “habeas corpus”, até mesmo, 
sem pedirem.

TRANSIÇÃO PATINA 

Quem tem medo do COAF? Integrantes da transição vão discutir se o 
Conselho de Controle de Atividades Financeiras (Coaf ) deve continuar 
vinculado ao Banco Central (BC), como é hoje, ou voltar a ser subordi-
nado ao Ministério da Justiça, como no passado.

 
SEXTA-FEIRA ESPECIAL 

PELO VISTO teremos hoje um comércio dos mais  vibrantes do ano, 
ou seja, o dia oficial do famoso “BLACK FRIDAY”, com os consumidores 
correndo atrás  das prometidas promoções, principalmente nas lojas de 
eletrodomésticos, boutiques, etc. Também na internet,  compras online 
estarão bombando com  tentadoras  descontos, mas como já disse, só 
as façam em sites confiáveis, pois existem muitos falsos e as pessoas 
acabam perdendo suas compras. Olho vivo também nos DESCONTOS 
FANTASMAS e em produtos encalhados.

VAP & VIP

ABRO a página de hoje destacando a maravilhosa médi-
ca, CHRISTIANA HILGERT, que é a aniversariante do dia 
e forma, com o esposo, também médico, Álvaro Haverroth 
Hilgert, um casal de destaque e querido por todos. Eles re-
sidem em Campo Grande com os três filhos. Felicidades, 
amiga... 

GOSTO DE DESTACAR o poder jovem como estes três ir-
mãos: João Victor, Isabella que são médicos e Vitoria está 
seguindo os passos da mamãe Socorro Souza nas lojas Só 
Luna e SL Store.

A SEMPRE bela GYSLAINE LOPES PINHEIRO foi homena-
geada pela FEDERAMINAS, representando Montes Claros 
com o diploma de MÉRITO EMPRESARIAL-2022. Homena-
gem mais que merecida para esta mulher atuante, advogada 
respeitada e que desenvolve um brilhante trabalho na ACI 
de Moc - que tem como Presidente Leonardo Vasconcelos. 
Aplausos para Gyslaine!

EM JANAÚBA, Jerry Bertiole e a linda Ana Cláudia Alvim 
Santos estão na doce espera do primeiro herdeiro que cha-
mará Rafael. Aqui em Moc, os avós Zé Ricardo e Cláudia Al-
vim Santos vendo com muita emoção aumentar o número 
de netos...

ANGELA ASSIS MARTINS GREGORY é outra aniversarian-
te do dia e certamente será bastante festejada pela família. 
Na foto com seu esposo Roberth Gregory. Felicidades amiga 
querida...

QUERO AGRADECER aos amigos que estão me ajudando 
na CAMPANHA DO NATAL, enviando brinquedos, pois es-
tarei começando a distribuição (foto) nos bairros mais dis-
tantes da cidade, a partir do próximo dia 15. Conto com a 
participação de todos.

O FALA FINA continua sendo o point de vários amigos e fica 
na rua Olímpio Guedes 926, na esquina mais charmosa do 
bairro Morada do Sol. Como sempre, estarei ali junto com 
Handrey Paulino recebendo a todos. Prestigiem...

O PRINCEPIZINHO, José Pedro, ganhou uma super festa 
para comemorar seu primeiro ano de vida. Os papais que 
são Procuradores no Estado de São Paulo, Daniel Henrique 
Ferreira Tolentino e Debora Zanella, fizeram questão de 
comemorar esta data tão importante com toda família aqui 
em Moc.  

UM CLOSE na empresária do setor fashion, CYNTHIA ME-
DRADO com suas elegantes clientes em sua “Cynthia Mai-
son”.

VEJAM outro momento do Réveillon com parte da família 
em Arraial D’Ajuda.


